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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырская МАГ подвела итоги работы за прошлый год 
Глава Таймыра – руководитель районной муниципальной антитеррористической группы 

(Таймырской МАГ) Сергей Батурин провел первое в этом году заседание группы. На 
заседании были рассмотрены итоги работы Таймырской МАГ за прошлый год и проект плана 
работы на 2011 год.  

По отчету, представленному секретарем муниципальной антитеррористической группы 
Александром Шушковым, Таймырская МАГ провела в 2010 году пять заседаний, на которых 
были рассмотрены вопросы обеспечения антитеррористической защищенности и 
безопасности граждан на территории. Результатом рассмотрения стала выработка 
конкретных решений и рекомендаций по усилению мер физической и технической 
защищенности потенциально-опасных, социально значимых объектов и объектов 
жизнеобеспечения района.  

Так, Таймырская МАГ включила в перечень критически важных объектов (КВО) 
Дудинский морской порт. В апреле были даны рекомендации по повышению уровня 
защищенности морпорта Диксона. В МАУ «Дудинский спортивный комплекс» были 
направлены рекомендации установить системы внешнего и внутреннего наблюдения. 
Рекомендации по организации работы в подведомственных населенных пунктах получили 
главы городских и сельских поселений района. Как соответствующую требованиям 
антитеррористической защищенности Александр Шушков отметил работу руководства ОАО 
«Норильскгазпром» и МУП «Хатанга-Энергия».  

По отчету, за период летней навигации не допущено ЧС при перевозке взрывчатых 
материалов на реке Дудинка. Но при осмотре судов выявлены факты нарушений 
экологических и санитарно-эпидемиологических требований, а также норм водного и 
миграционного законодательства, поэтому контроль за организацией работы по обеспечению 
безопасности граждан в период навигации – 2011 станет одним из приоритетных направлений 
работы в наступившем году. Также приоритетом станут вопросы обеспечения 
антитеррористической защищенности учебных заведений. В настоящее время 10 школ 
района, в том числе, 4 интерната, оснащены системами видеонаблюдения. Потребность в 
подобном оборудовании в других учреждениях определена.  

Также Александр Шушков проинформировал членов Таймырской МАГ о тактико-
специальных учениях, проведенных в муниципальном районе. По рекомендации прокуратуры, 
Администрация муниципального района приняла в прошлом году долгосрочную целевую 
программу «О профилактике экстремизма, а также минимизации и (или) ликвидации 
последствий проявлений экстремизма на территории Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района» на 2011-2013гг. Также на Таймыре сформирована группа по 
информационному противодействию терроризму и экстремизму. По итогам заседания, 
деятельность Таймырской МАГ за прошлый год признана удовлетворительной. План работы 
на 2011 год утвержден. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Специалисты Администрации Дудинки повысят квалификацию. 

Циклом лекций о психологии управления начался курс повышения квалификации 
муниципальных служащих Администрации Дудинки. Занятия рассчитаны на 72 часа, будут 
проходить в течение января – марта текущего года. Преподаватели Заполярного филиала 
ЛГУ им. Пушкина прочтут курс дисциплин современного менеджмента. 
 28 января доцент, кандидат психологических наук Елена Кочетовская продолжит 
знакомить специалистов Администрации города с новейшими разработками в области 
практической психологии. 

"Таймырский Телеграф" 
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Библиотеки Дудинки отчитались о работе за год 
В Централизованной библиотечной сети города Дудинки подведены итоги работы за 

2010 год. Так, в течение года в библиотеки муниципального образования «город Дудинка» 
поступило 6348 новых изданий.  

В муниципальном образовании «город Дудинка» каждый третий житель является 
читателем библиотек, в том числе в возрасте до 24 лет – каждый второй. Число документов, 
которыми читатели Дудинской ЦБС воспользовались в минувшем году, составило около 300 
тысяч. В среднем за год каждый читатель воспользовался 30-ю документами, в том числе и 
электронными. 

В центральной библиотеке активно поддерживаются системы, обеспечивающие доступ 
к информационным ресурсам на основе компьютерных технологий. В 2010 году грантовую 
поддержку получили сразу два библиотечных проекта: «Организация дискуссионного клуба 
«Чисто по-русски» и «Народная история поселка Левинские Пески». 

Подготовлен к печати календарь памятных дат на 2011 год, завершена работа в рамках 
программы «Российская национальная библиография», сформирован библиографический 
указатель «Таймыр в зеркале десятилетия. 1990-2000 гг.». 

В 2011 году работа по подготовке и выпуску новых книжных изданий будет продолжена. 
Также в планах сотрудников ЦБС формирование очередного календаря памятных дат 
Таймыра, организация литературных вечеров и многое другое.   

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске прошла первая общегородская планерка  
Глава Норильска Сергей Шмаков провел первую в 2011 году расширенную общегородскую 

планерку, сообщает пресс-служба аппарата главы города. Общегородские планерочные 
совещания с участием главы города, председателей постоянных депутатских комиссий 
норильского городского совета, руководителей администрации Норильска и ее структурных 
подразделений, а также начальников всех управлений и ведомств, действующих на 
территории, будут проходить ежемесячно. 

По словам Шмакова, общегородские планерки должны стать формой продуктивного и 
оперативного взаимодействия всех структур, обеспечивающих жизнедеятельность 
муниципального образования город Норильск, что необходимо для качественного и быстрого 
решения городских вопросов и проблем. 

18 января участники планерки обсудили социально-экономическую ситуацию на 
территории. 2010 год для Норильска был стабильным по всем показателям, что позволило 
принять ряд важнейших перспективных решений — прежде всего, сформировать трехлетний 
бюджет территории. Кроме того, в 2011 году начинается реализация программ переселения и 
модернизации объектов социальной инфраструктуры и жилищного фонда, которые должны 
стать важным этапом дальнейшего развития Норильска. 

«Сегодня мы обсудили и ситуацию на рынке труда. В этом отношении Норильск по-
прежнему является одной из самых стабильных территорий края. Другие государственные 
вопросы, по которым отчитались руководители служб: как прошел осенний призыв. Здесь 
нареканий нет. Норильск в отличие от многих районов края не только выполнил, но даже 
перевыполнил план. Обеспечение лекарствами федеральных льготников — сейчас есть 
определенные трудности, как по линии нашего управления здравоохранения, так и по линии 
краевого министерства. В настоящее время только проводятся конкурсы на поставку 
медикаментов для федеральных льготников. Но в Норильске льготные лекарства есть в 
наличии — еще из запасов 2010 года. Есть еще много вопросов, на которые сегодня, к 
сожалению я не получил вразумительного ответа — к примеру, почему экспресс-отправления 
„Почты России“, которые должны доставляться в течение 5 суток, идут полтора месяца? 
Ответ на этот вопрос я надеюсь получить на следующей планерке», — отметил глава 
Норильска Сергей Шмаков, комментируя итоги заседания. 

«Лаборатория новостей» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Составлен очередной рейтинг управляющих организаций Норильска  
Административная комиссия по мониторингу управления многоквартирными домами 

подвела итоги работы за ноябрь 2010 года. Традиционно работу коммунальных компаний 
оценивали по восьми параметрам: состояние подъездов и крылец, придомовых территорий; 
работа лифтового оборудования; состояние фундаментов и технических подполий; состояние 
чердачных помещений и тепловых пунктов; работа с обращениями граждан; кредиторская 
задолженность по расчетам с энергоснабжающими организациями; уровень собираемости 
платежей за предоставленные услуги. 

Места распределились следующим образом: 
первое место – ООО «Талнахбыт» и ЗАО «Оганер-комплекс»; 
второе место – ООО «Нордсервис»; 
третье место – ООО «Жилищный трест»; 
четвертое место – ООО «Объединение коммунальников № 1», ООО «Жилищная 

компания» (Центральный район) и ООО «Жилищная компания» (район Кайеркан); 
пятое место – ООО «Энерготех». 
«Результаты ноябрьского рейтинга показали, что за четыре месяца ООО «Талнахбыт» смог 

вновь вернуться на лидирующие позиции, после того как принял на баланс проблемную 
территорию ООО «Талнахтехсервис». Другая управляющая организация – ООО «Энерготех», 
лидер третьего квартала 2010 года, сейчас, к сожалению, занимает последнюю строчку 
нашего рейтинга. В конце января 2011 года мы подведем итоги работы управляющих 
организаций в 2010 году», - сообщила заместитель начальника управления жилищно-
коммунального хозяйства Ольга Сарычева. 

«Заполярная правда» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Министр ЖКХ края пообещал оставить рост коммунальных тарифов на уровне 13%  

Министр ЖКХ Красноярского края Андрей Резников в очередной раз заверил, что тарифы 
на услуги ЖКХ в крае вырастут не более чем на 13% в 2011 году. 

Представить информацию о прогнозируемом изменении тарифов на ближайший год 
Резникова попросили депутаты Заксобрания — члены комитета по экономической политике. 
Доклад Резникова вызвал интерес прессы — в итоге в зале, где проходило заседание, был 
аншлаг, и части пришедших пришлось слушать доклад и обсуждение стоя. 

Резников объяснил, какие факторы оказали влияние на формирование тарифов на 2011 
год. «Это изменения нормативной базы в 2010 году — с 2011 года электроэнергия идет по 
свободным нерегулируемым ценам, в результате изменений пенсионного законодательства 
отчисления в фонды соцстрахования выросли с 26 до 34%, а для организаций, которые 
находились на упрошенной системе налогообложения — с 14 до 34%. При расчете тарифов 
учтены рост индекса потребительских цен на 107%, угля на 11%, мазута на 1%, природного 
газа но 15%, тарифа на грузовые перевозки ж/д транспортом на 8%. Эти сценарные условия в 
первую очередь и повлияли на рост тарифов». — сообщил Резников. 

По его словам, Федеральная служба по тарифам России утвердила для края следующие 
предельные уровни тарифов: максимальный индекс роста тарифов на тепло на 16%, на 
водоснабжение и водоотведение — 20%. Однако в крае решили ограничить максимальный 
рост размера платы за услуги ЖКХ в 2011 годе показателем в 13% по всем муниципальным 
образованиям края. «Кроме того, при рассмотрении роста тарифов на воду и водоотведение 
в целом по краю он не превысил 15%, хотя ФСТ предлагала уровень в 20%», — добавил 
Резников. Развивая тему платы за воду, Резников прокомментировал появившиеся накануне 
в ряде СМИ сообщения о росте цен на воду в Красноярске. «По Красноярску рост тарифа на 
воду — 9%, на водоотведение — 11%. Это установленные „Краскомом“ тарифы», — заверил 
Резников. 
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В заключение он отметил, что если граждане обнаружат рост тарифов на услуги ЖКХ, 
превышающий лимит, то они могут обращаться с жалобами в муниципалитет, министерство, 
ТСЖ. 

«Лаборатория новостей» 
 
Правительство Красноярского края утвердило прожиточный минимум  

Правительство Красноярского края утвердило величину прожиточного минимума на душу 
населения в размере 6557 рублей. 

Доклад по вопросу членам краевого правительства на заседании 18 января представил 
первый замминистра экономики и регионального развития края Михаил Бершадский. Он 
напомнил, что проектом постановления предлагается установить величину прожиточного 
минимума за 4 квартал 2010 года в целом по краю в размере 6557 рублей в расчете на душу 
населения. По словам Бершадского, прожиточный минимум по сравнению с третьим 
кварталом 2010 года вырос на 1,9% — в третьем квартале он составлял 6434 рубля. 

Он признал, что средняя величина прожиточного минимума за 2010 год оказывается 
значительно ниже прогнозной, однако объяснил это тем, что и уровень инфляции в минувшем 
году оказался ниже, чем ожидалось. «При установлении предложенной величины 
прожиточного минимума в среднем за год величина прожиточного минимума составит 6417 
рублей с ростом в 8,8% к уровню 2009 года. Это существенно ниже величины базового 
прогноза. Первоначальным прогнозом, внесенным на 2010 год в 2009 году, 
предусматривалось величина 6809 рублей, однако в течение года существенно 
пересматривалась инфляция — она оказалась ниже, чем ожидалось, и установленный 
уровень ей соответствует», — сообщил Бершадский. 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярский край получил на классных руководителей более 341 млн. рублей   

Красноярский край получил из федерального бюджета 341 млн. 275 тысяч рублей для 
выплат вознаграждений классным руководителям в школах региона. 

Об этом рассказала на заседании правительства первый заместитель министра 
образования и науки края Светлана Маковская.  

По ее словам, выплаты в размере одной тысячи рублей (плюс районный коэффициент) 
будут производиться ежемесячно в течение всего учебного года. «Эти деньги получат 
учителя общеобразовательных учреждений, вечерних школ, кадетских школ, школ-
интернатов, специальных коррекционных учреждений, социально-педагогических и 
оздоровительно-образовательных учреждений», - сообщила Маковская.  

Добавим, что в краевом бюджете на 2011 год также предусмотрены средства на 
софинансирование   федеральных ежемесячных выплат классным руководителям. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин: надо оперативно реагировать на обращения граждан в сфере ЖКХ 

Премьер-министр РФ Владимир Путин поручил единороссам оперативно реагировать на 
обращения граждан в сфере ЖКХ.  

"Нужно постоянно бывать на местах, в регионах, изучать положение дел с управляющими 
компаниями и работать с муниципальными образованиями, разговаривать с людьми, 
оперативно реагировать на малейшие жалобы", - заявил он сегодня на встрече с 
руководством партии "Единая Россия".  

Путин подчеркнул, что тех, кто пытается залезть гражданам в карман, надо "бить по рукам". 
Премьер напомнил, что согласно печальному опыту начала 2010 года во многих регионах 
тарифы на ЖКХ скакнули сразу на 25 проц, а где-то повышение составило 70 проц. Тогда 
были приняты жесткие меры, а необоснованно завышенные тарифы были снижены.  

По мнению Путина, "реальные доходы населения должны опережать тарифы и сборы". 
"Кроме того, нужно смотреть за действиями управляющей компании, - продолжил он. - Есть 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

основания полагать, что в некоторых отраслях эти компании очень тесно связаны с 
муниципальным руководством и по сути дела их деятельность превратилась в кормушку для 
этих управляющих". 

ИТАР-ТАСС 
 

В большинстве регионов РФ население обманывают при оплате ЖКХ. В 2011 году 
тарифы вырастут в среднем на 13% 

В подавляющем числе субъектов РФ выявлены нарушения при установлении тарифов на 
жилищно-коммунальные услуги. По итогам 2010 года возбуждены десятки уголовных дел, 
сообщила Генпрокуратура России.  

В сообщении прокуратуры, в частности, указывается, что рост тарифов ЖКХ был одной из 
тем, неоднократно поднимавшихся в 2010 году руководством страны. Еще весной президент 
РФ Дмитрий Медведев поручил вице-премьеру Дмитрию Козаку разобраться с причинами 
резкого роста коммунальных платежей за воду и тепло в ряде российских городов и принять 
меры по урегулированию этой проблемы. В октябре глава государства утвердил по итогам 
заседания Совета по развитию местного самоуправления перечень поручений в сфере ЖКХ.  

В частности, было предложено разработать механизмы, согласно которым за плохое 
исполнение своих обязательств будут привлекаться к ответственности управляющие 
организации, товарищества собственников жилья, жилищные, жилищно-строительные 
кооперативы и прочие организации. Срок исполнения данных поручений – июнь 2011 года.  

«Результаты проведенной Генпрокуратурой с участием всех прокуроров субъектов РФ 
проверки свидетельствуют о неудовлетворительном состоянии законности в области 
регулирования тарифов на жилищно-коммунальные услуги», – говорится в сообщении 
прокуратуры.  

По данным надзорного ведомства, нарушения совершаются как на стадии установления 
тарифов, так и их применения организациями ЖКХ. Ряд региональных органов регулирования 
устанавливают «незаконные, экономически необоснованные тарифы», включают в них 
неоправданные расходы, превышают максимальные уровни тарифов. Особенно отличились в 
этом Дагестан, Бурятия, Ставропольский край, Архангельская, Магаданская, Саратовская и 
Челябинская области.  

Вместе с тем управляющие компании продолжают завышать правомерно установленные 
тарифы, сообщает Генпрокуратура. Нередко встречаются и факты нецелевого использования 
денег, собранных с граждан в счет оплаты услуг ЖКХ, и незаконного расходования 
управляющими организациями средств, собираемых гражданами на содержание и ремонт 
жилых помещений жилья. Такие факты вскрыты, в частности, в Москве и Вологодской 
области, передает NEWSru.com.  

В деятельности органов местного самоуправления также имеет место установление 
тарифов с превышением предоставленных им полномочий (республики Адыгея, Калмыкия, 
Алтайский, Забайкальский, Пермский, Ставропольский края, Астраханская, Волгоградская, 
Нижегородская, Омская, Ростовская области), в отсутствие муниципальных инвестиционных 
программ (Ивановская, Курганская, Магаданская, Оренбургская области), в нарушение 
порядка и сроков введения в действие принимаемых тарифов (республики Бурятия, 
Ингушетия, Амурская, Ивановская, Курская, Ульяновская, Челябинская области). Более того, 
зачастую в муниципальных образованиях отсутствуют органы тарифного регулирования и 
соответствующая нормативная правовая база (республики Бурятия, Ингушетия, 
Астраханская, Саратовская области).  

В ходе проверки прокурорами выявлены нарушения законодательства при создании 
товариществ собственников жилья, связанные с несоблюдением порядка и процедуры 
проведения общих собраний собственников жилья по созданию ТСЖ, фальсификацией и 
подделкой подписей собственников жилых помещений, необеспечением сохранности 
документов о проведении собраний.  

По данным правительства РФ, тарифы ЖКХ в 2011 году вырастут в среднем на 13%, тогда 
как в 2010 году они увеличились на 15%. В минувшем году из федерального бюджета в 
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регионы на обеспечение скидок для льготников по ЖКХ было направлено 100 миллиардов 
рублей.  

«Уголовные дела по фактам хищения и нецелевого расходования средств, полученных за 
предоставленные ресурсы, возбуждены в Астраханской, Липецкой, Свердловской, Тюменской 
областях и других регионах», – указано в сообщении прокуратуры.  

Всего в 2010 году прокурорами в сфере ЖКХ выявлено более 94 тысяч нарушений закона, 
предъявлено около 21 тысячи исков в суды, по постановлениям прокуроров к 
административной ответственности привлечено свыше 5 тысяч лиц, а правоохранительными 
органами по инициативе прокуроров возбуждено более 140 уголовных дел.  

 «Новый Регион» 
 
На модернизацию экономики в 2011-2012 гг в РФ выделят 18 млрд руб 

Правительство РФ распорядилось выделить в 2011-2012 годах на осуществление 
мероприятий по модернизации и технологическому развитию экономики более 18 
миллиардов рублей, соответствующее распоряжение размещено во вторник вечером на 
сайте кабинета министров. 

В частности, документ от 11 января предусматривает выделение на мероприятия по 
реализации проектов, одобренных комиссией при президенте РФ по модернизации и 
технологическому развитию экономики страны, в текущем году 8,297 миллиарда рублей, в 
2012 году объем бюджетных ассигнований на эти цели составит 9,744 миллиарда рублей. 

На проект "Стратегические компьютерные технологии и программное обеспечение" в 
течение двух лет будет направлено в совокупности 5,443 миллиарда рублей, "Космос и 
телекоммуникации" - 8,619 миллиарда рублей, "Медицинская техника и фармацевтика" - 
почти 2,2 миллиарда рублей. На реализацию проектов в разделе "Энергоэффективность" 
будет направлено 1,650 миллиарда рублей, "Обеспечение мониторинга реализации проектов" 
- 220 миллионов рублей. 

В материалах к распоряжению говорится, что Роскосмос получит ассигнований в 
совокупности на 3,550 миллиарда рублей. В частности, средства пойдут на реализацию 
проектов по созданию системы слежения и мониторинга подвижных объектов, создание 
интеллектуальных систем мониторинга и контроля состояния технически сложных объектов, 
создание транспортно-энергетического модуля на основе ядерной энергодвигательной 
установки мегаваттного класса, а также на мероприятия по развитию рынка услуг ГЛОНАСС и 
создание системы экстренного реагирования при авариях "ЭРА ГЛОНАСС" на базе 
многофункциональных приемных устройств отечественного производства. 

Госкорпорация "Росатом" получит в течение двух лет около 6,650 миллиарда рублей, 
Минкомсвязь - 3,879 миллиарда рублей, Минобрнауки - 1 миллиард рублей, ФСБ - 633 
миллиона рублей, Минпромторг - 140 миллионов рублей, ФМБА - 1969,4 миллиарда рублей. 
Управлению делами президента РФ (для ФГУ "Аналитический центр при правительстве РФ") 
получит 220,1 миллиона рублей. 

РИА Новости 
 
Грызлов начинает предвыборный год с Калининградской области 

Председатель высшего совета партии "Единая Россия" и спикер Госдумы Борис Грызлов 
начинает предвыборный год с посещения в среду самого западного региона России - 
Калининградской области - одного из регионов, где пройдут выборы в региональные 
законодательные собрания. Их результаты будут важным показателем перед началом 
больших федеральных выборов в Госдуму и президента РФ соответственно в декабре 2011 и 
марте 2012 годов. 

Выборы в региональные парламенты 13 марта пройдут в 12 регионах - Адыгее, Дагестане, 
Коми, Калининградской, Кировской, Курской, Нижегородской, Оренбургской, Тамбовской, 
Тверской областях, в ХМАО и на Чукотке. 

Калининградская область осенью и зимой 2009-2010 годов появлялась на лентах 
новостных агентств в связи с массовыми акциями протестов. Первый такой протестный 
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митинг против повышения транспортного налога прошел в октябре 2009 года в рамках 
Всероссийской акции протеста. 

…Грызлов во время своего визита в регион намерен посетить находящееся в области 
сборочное автопроизводство и встретиться с представителями деловых кругов области. 

РИА Новости 
 
Производители сумели обойти запрет на продажу ламп накаливания мощностью от 100 
Вт. С нового года в продаже появились лампочки по 95 Вт — это закон не запрещает 

C 1 января вступил в действие запрет на оборот в России электроламп накаливания 
мощностью 100 Вт и более, используемых для освещения. Это предусматривает принятый в 
2009 г. закон об энергосбережении, разработанный по поручению Дмитрия Медведева. 

Многие россияне в преддверии запрета постарались сделать запасы: в ноябре — декабре 
продажи ламп в 100 Вт выросли, рассказала представитель сети «Ашан» Мария Курносова. 
По ее словам, по сравнению с 2009 г. выросло не число покупателей таких лампочек, а 
количество ламп, приобретаемых каждым клиентом. 

В итоге из крупных сетей такие лампы исчезли еще до нового года — корреспонденты 
«Ведомостей» в конце декабря не обнаружили их в OBI и «Леруа мерлене». 

Оказалось, не там искали: несколько дней назад сотрудник «Ведомостей» приобрел 100-
ваттную лампу в небольшом хозяйственном магазине на Ленинградском шоссе. 

Запрещенные лампочки есть в продаже в маленьких магазинах и на рынках, объясняет 
Андрей Туряница, директор по развитию компании AZ (марка «Старт»). А для тех, кому 
остатков не хватит, некоторые предприятия уже наладили выпуск ламп накаливания 
мощностью 95 Вт, знает он. 

Производство лампы мощностью 95 Вт закон не нарушает, уверен директор ТД 
«Калашниково» Алексей Коровашкин: «Наш завод разработал технические условия для 
производства таких ламп и готовится получить сертификат на эту продукцию». ГОСТов на 
лампы такой мощности никогда не было, но закон о техрегулировании отменил ГОСТы, не 
касающиеся безопасности, и компания, получившая сертификат на основе техусловий, 
сможет производить такие лампы, уверен Туряница. 

При этом мощность лампы, маркированной в 95 Вт, может составлять 100 Вт и даже более. 
«По стандартным отклонениям погрешность лампы подобной мощности может составлять до 
10 Вт», — продолжает Туряница. 

Средняя розничная цена ламп накаливания — 10-20 руб. Энергосберегающих ламп в год в 
России продавалось около 40 млн, в среднем по 150-300 руб. 

Замены лампам накаливания по соотношению цена/качество в России нет, уверен 
Коровашкин. До запрета 100-ваттная лампа была самой ходовой в продажах, но, если 95-
ваттные лампы будут запрещены, люди переключатся на 75 Вт (возможность их запрета с 
2013 г. содержится в законе об энергосбережении). 

Пока же в законе не прописана даже ответственность за производство и продажу ламп 
накаливания в 100 Вт, отмечает Коровашкин. 

 «Ведомости» 
 

На что россияне тратились в ушедшем году  
Большинство россиян в прошлом году потратили деньги на ремонт своей квартиры. Также 

наши соотечественники расходовали накопления на образование и потребительские товары, 
а вот в экономику почти никто инвестировать не стал. Такие потребительские итоги 2010 г. 
опубликовала сегодня ВЦИОМ. 

Обустройство своего жилища в последние годы прочно удерживает первое место в списке 
затрат россиян. В 2010 г. на ремонт квартиры потратили деньги 13% опрошенных 
социологами, тогда как на приобретение новой недвижимости (квартиры, земельного участка) 
- всего лишь 1%. 

На втором месте оказался мобильные телефоны: в прошлом году их приобрели 9% 
россиян. Далее следуют расходы на обучение (7%), туристические путевки (6%), компьютер 
(5%), предметы роскоши (5%) и автомобиль (5%). За последние три года картина почти не 
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изменилась, разве что стало больше желающих отдохнуть (6% в 2010 г. вместо 4% в 2009 и 
2008 годах). 

"Серьезные" вложения - вроде недвижимости, акций, доли в строящемся доме или пая в 
инвестиционном фонде - заняли самое последнее место. Это интересует менее 1% россиян. 
Также наши соотечественники не проявили склонности к спорту, несмотря на планы 
правительства в будущем занять физической культурой до 75% населения. Так, абонемент в 
фитнес-клуб купили 3% респондентов, и еще 1% опрошенных приобрели спортивные 
тренажеры. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Крапленая карта. Тема межнациональных отношений наверняка будет использована на 
предстоящих в этом году выборах 

Дмитрий Медведев на вчерашней встрече с лидерами парламентских фракций обвинил 
«нацистов» в «подрыве культурных основ» и предложил в ответ «развивать лучшие черты 
русского характера», а также не забывать про русский фольклор. Между тем эксперты 
уверены, что выстроенной национальной политики у нас в стране сейчас просто не 
существует. И если ничего кардинальным образом не изменится, то это чревато обострением 
ситуации. Кроме того, по мнению политиков, национальную карту могут попытаться разыграть 
на предстоящих в этом году выборах сразу несколько партий. Ведь, по опросам, больше 50% 
населения нашей страны выступает за лозунг: «Россия для русских». 

После серии прокатившихся акций как «за» так и «против» национализма власти 
всерьез обеспокоились проблемой и даже попытались как-то отреагировать. Но, судя по 
всему, внесли еще большую путаницу в умы граждан. Встреча Владимира Путина с фанатами 
и посещение могилы погибшего болельщика были многими расценены как косвенная 
поддержка националистических сил. А последнее заседание Госсовета по теме демографии, 
которое неожиданно посвятили межнациональным проблемам, вообще было полно 
противоречивых заявлений. Дмитрий Медведев ограничился тем, что поручил главам 
субъектов РФ взять под личный контроль вопросы межнациональной политики. А Владимир 
Путин отметил, что советскую идеологию в настоящий момент может заменить 
«общероссийский патриотизм».  

Между тем в государстве действует концепция национальной политики, датированная 
1996 годом. По мнению экспертов, по своему содержанию она сильно устарела. Нет и 
специального ведомства, которое бы занималось этими вопросами. Существует лишь 
небольшой департамент при Министерстве регионального развития. «Нечего плодить новых 
бюрократов, начальников с мигалками и соответствующими аппаратами», – сказал Дмитрий 
Медведев на заседании Госсовета. Правда, вчера спикер Совета Федерации Сергей Миронов 
неожиданно заявил, что верхняя палата практически закончила разработку законопроекта 
«Об основах государственной национальной политики». Независимые эксперты тем 
временем уверяют, что документ разрабатывается уже несколько лет и к согласию ведомства 
и регионы никак прийти не могут. 

Проблема регионального масштаба 
По мнению директора Центра этнополитических и региональных исследований 

Владимира Мукомеля, отсутствие политики – это тоже политика. Ученый констатирует: с 
начала 2000-х годов власть продемонстрировала нежелание заниматься этой проблемой и 
отстранилась от ответственности, сбросив ее на места. Но, во-первых, проблемы решаются 
только в отдельных регионах, во-вторых, отсутствие признания проблемы на федеральном 
уровне взаимосвязанно влияет на отсутствие признания в регионах. «Наличие специального 
министерства и существование программ было бы символическим, оно показывало бы, что 
правительство этим занимается», – пояснил «НИ» эксперт. Но власти не только не создают 
никаких новых программ, но досрочно отказываются от уже существующих. Показателен 
случай, когда правительство отказалось от федеральной целевой программы формирования 
установок толерантного сознания, которая была рассчитана на 2001–2005 годы. В конце 2004 
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года она закрыта с очень интересной формулировкой – «в связи с исполнением». Как она 
исполнена и к каким результатам привела, ничего не сообщалось. «Результаты этого 
исполнения мы и видим сегодня, – отметил г-н Мукомель. – Эта программа была очень 
важна. На местах понимали, что федеральная власть этим занимается, и в регионах 
принимали соответствующие программы. Как только центр сказал, что нам это не нужно, в 
регионах тоже от этого отказались». 

Руководитель Центра по изучению ксенофобии и предупреждения экстремизма 
Института социологии РАН, бывший советник президента Ельцина, один из авторов 
концепции национальной политики 1996 года Эмиль Паин полагает: власть понимает, что 
нынешняя политическая система не позволяет действовать, и поэтому предпочла «спрятать 
голову в песок». «Национальный вопрос в нынешних условиях решить нельзя, поскольку это 
отражение некоего политического кризиса, – пояснил «НИ» эксперт. – С конца 90-х годов 
национальная политика была свернута и почему-то упакована под крышку миграционной 
политики». По мнению г-на Паина, выделить этот аспект власть решила, поскольку решать 
проблемы мигрантов проще, чем национальные вопросы. При этом был скопирован опыт 
Запада. Но в отличие от Запада, как отмечает ученый, у нас основную проблему 
представляют не столько мигранты, сколько сами граждане РФ, представляющие около 160 
народностей. 

Действующую в настоящее время концепцию, к которой он имел непосредственное 
отношение, Эмиль Паин называет «сводом пожеланий и указаний, на то, что Волга впадает в 
Каспийское море», и признает, что она сильно устарела. Тем не менее он видит в документе и 
некий «позитив»: удалось отойти от того, что требуют националисты – признания русского 
народа государствоообразущей нацией. «Но там не было того, что можно было 
противопоставить национализму», – констатирует эксперт. 

Основная проблема в том, что национальную политику в России копируют с 
национальной политики Александра III и Николая II, считает председатель Исламского 
комитета России Гейдар Джемаль: «Александр III взял курс на противопоставление русских 
другим народам империи, в том числе, кстати, и православным грузинам, – рассказал «НИ» 
эксперт. – После этого появилась практика формирования «черной сотни», «союза русского 
народа», «союза Михаила Архангела», погромы. В эпоху Николая II стало укоренившимся 
понятие «охотнорядская черная сотня». Г-н Джемаль не считает случайным, что 
националисты провели свою «сходку» 11 декабря именно на Манежной площади. «Те 
властные структуры, которые готовили эту провокацию, естественно, были в курсе этих 
исторических аналогий, ведь можно было провести эту сходку где угодно, но ее провели 
именно в Охотном Ряду, чтобы подчеркнуть преемственность с погромной 
националистической политикой последних двух императоров, – уверен председатель 
Исламского комитета. – Это не отсутствие национальной политики, это восстановление 
российской националистической практики, которая предшествовала краху империи и завела 
ее в тупик». Если исходить из этой логики, то главной задачей власти является увод 
населения от социальных и политических проблем и манипулирование таким 
«обездоленным» большинством с помощью разыгрывания расистской и националистической 
карты.  

Все ждут перемен 
В том, что, заметив национальные проблемы, власть предпримет решительные 

действия, многие сомневаются. Между тем откладывать вопрос в долгий ящик нельзя, 
убеждены специалисты. По данным заместителя руководителя информационно-
аналитического центра «Сова» Галины Кожевниковой, в обществе стабильно с 2003 года 
свыше 50% россиян одобряют лозунг: «Россия для русских». Просто обозначить, что вопросы 
национальной политики являются для власти важными, мало, нужно этим заниматься на 
практике, полагает Владимир Мукомель. «В первую очередь необходимо принять новую 
концепцию. Обновленный вариант подготовлен давно, к нему было множество замечаний. Но 
он где-то непонятным образом завис. Нужны другие методы, другие инструменты 
управления», – подчеркивает ученый. 
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Этническая политика требует перестройки всей внутренней политики, не сомневается 
Эмиль Паин. По его словам, в мире уже сменилось 5–6 концепций национальной политики, 
среди которых «плавильный котел», мультикультурализм, культурная свобода и прочие. Но 
ничего похожего в России не было. И главная проблема в том, что при существующей 
структуре общества изменения невозможны. В первую очередь необходимо развивать 
гражданское общество. «Необходимо участие граждан в политике и общественной жизни, – 
убежден г-н Паин. – Но сейчас публичной политики не существует, гражданская активность 
свернута». Необходимо восстановить программу толерантности, создавать условия для 
создания гражданских институтов, внедрять специальные программы через школы и вузы. 

По мнению Галины Кожевниковой, нужно отказываться от современной концепции 
патриотизма, менять всю практику школьного образования, которая сконцентрирована на 
этноцентричных мифах, формирующих этнические стереотипы. «Детей разделяют по 
этническому принципу прямо в школе, – считает эксперт. – Вместо того чтобы снижать градус 
ксенофобии, у нас делается все, чтобы его повысить».  

Протоиерей, заместитель председателя отдела внешних церковных связей Московской 
патриархии РПЦ Всеволод Чаплин полагает, что не нужно создавать новых бюрократических 
структур, они уже были и показали небольшую эффективность, а вот советоваться с людьми 
надо. По его мнению, необходимо формировать дискуссионные площадки, на которых 
представители разных народов, в том числе русского, могли бы говорить о том, что их 
беспокоит и какие законы должны быть приняты. «Это должны быть государственно-
общественные площадки, на которых присутствовала бы власть, правоохранительные органы 
и все люди, которые могут принимать решения», – пояснил «НИ» Чаплин. Он рассказал, что 
сам недавно встречался с представителями футбольных фанатов и патриотических 
молодежных организаций. На этой встрече было выдвинуто предложение создать совет 
народов России с полномасштабным участием государственной власти и национальных 
меньшинств, которые на соразмерной основе представляли бы народ. Кроме того, по мнению 
представителя православной церкви, нужно полностью, на сто процентов исключить 
нелегальную миграцию.  

Имам-мухтасиб Московской области, руководитель аппарата Совета муфтиев России 
Рушан Хазрат Аббясов считает, что на Манежной площади была молодежь, которая мало что 
знает, кроме тех ярлыков, которые повесили на Северный Кавказ, на мигрантов, на ислам как 
на религию экстремизма, терроризма и всяких других «измов». Он отметил, что важно 
поддержать национальные автономии, необходимо вводить просветительские программы. 
Потребность в специальных структурах есть. И если не целое министерство, то федеральное 
агентство, которое могло бы вырабатывать какую-то национальную идеологию и 
взаимодействовать с различными организациями, создать необходимо. «Здесь должны быть 
и религиозные деятели, и государственные служащие, представители исполнительной 
власти, которые могли бы совместно принимать какую-то программу для реализации в том 
или ином регионе», – отметил «НИ» имам. 

Азартные политические игры 
Не исключено, что национальный вопрос могут поднять на щит на предстоящих в этом 

году выборах определенные политические силы. Карту эту разыгрывать очень выгодно. 
Галина Кожевникова отмечает, что, как показывает практика, на федеральном уровне эти 
вопросы политиками, как правило, не артикулируются, поскольку голосовать за президента 
или Госдуму будут в том числе национальные республики и автономии. Но в регионах это 
может пройти на ура. 

«Мне не хотелось бы говорить, кто конкретно будет пытаться использовать эти силы, 
но «Единой России» среди них не будет, – заверил «НИ» депутат от «ЕР» Аркадий Баскаев. – 
У нас нет настолько одиозных фигур, которые могли бы на этом играть». А вот представитель 
КПРФ Владимир Никитин считает, что тема национальной политики будет использована на 
предстоящих парламентских выборах непременно. «Наша партия, как интернационалистская, 
выступает за то, чтобы ладить с людьми любой национальности, но при этом мы защищаем 
устои русской цивилизации, – отметил депутат. – Все это может привлечь в том числе и тех 
людей, кто выходил на Манежную площадь».  
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Депутат Геннадий Гудков от «Справедливой России» тоже не сомневается: 
национальная карта на выборах сыграет. По его словам, частично эту риторику использует 
ЛДПР. «Также возможна реинкарнация более жестких национальных партий, похожих на 
«Родину». При отсутствии реальной политической борьбы и ротации власти протест будет 
приобретать все более радикальные формы. Если ничего не будет сделано в этом 
направлении, подобные акции будут усиливаться и повторяться. В дальнейшем протесты на 
национальной почве будут превращаться в протесты против власти», – заявил «НИ» политик. 

Лидер партии «Яблоко» Сергей Митрохин полагает, что карту национализма на 
выборах, скорее всего, в той или иной мере будут разыгрывать и ЛДПР, и «Единая Россия», и 
КПРФ. «Не думаю, что кто-то понимает, насколько это реально опасно, но все будут 
использовать то, что полезно для агитации», – заявил он «НИ». 

«Новые Известия» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  19.01.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 8881 ▼ 0, 1653 

EUR 
 

39, 9066 ▼ 0, 0614 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


